

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

Año III.—N.º 1.022
OFICINAS: Plaza de Santa Eulalia, n.º 9, 1.º
Horas de despacho: de 10 a 2 y de 4 a 7

Lunes 17 de Febrero de 1913

PALMA DE MALLORCA
Apartado de Correos n.º 19.—Teléfono n.º 133
FRANQUEO CONCERTADO

El Padre Fita

Por rendimiento a la obediencia, como se obra en las Comunidades Religiosas, ha aceptado el fin el R. P. Fita y Colomé valiosa distinción que la humildad le movió a rehusar en otra época: la Gran Cruz de la Orden civil de Alfonso XII, destinada a galardonar trabajos intelectuales de carácter sobresaliente.

Como diremos luego, en punto a cultura española, el ilustre jesuita no es uno de tantos nombres como suelen sonar en nuestros oídos: es verdadera y potente legión. Cerca de cuarenta años lleva dedicados a desentrañar los más escondidos secretos de la Historia patria, sin mengua alguna de sus obligaciones sacerdotales, y siempre con jugoso provecho para nuestros estudios, y con creciente asombro de los doctos, así nacionales como extranjeros; siendo, después del llorado polígrafo santanderino, el sabio cuyos escritos gozan la más legítima fama y cuyos dictámenes son acatados con respeto más profundo y autoridad más subyugadora.

Ni por asomo nos proponemos enumerar, ni mucho menos aquilatar, sus numerosos escritos: lo hizo en 1879, al recibirle en la Real Academia de la Historia, el Sr. D. Eduardo Saavedra y Moragas, y allí podrá verlo quien deseara amplios pormenores. Sólo diremos que si algo de definitivo hay en nuestra Historia antigua y de la Edad Media, o el P. Fita se debe, o de él ha adquirido sanción inapelable o el sello de confirmación esplendorosa, y que sus reconstrucciones históricas, hechas a la luz de la Filología, la Arqueología y la Epigrafía, además de ser en extremo interesantes, nada absolutamente dejan que desear y se elevan a la categoría de cosa juzgada sin revisión posible ni acrecentamiento de su importancia y trascendencia.

Para ceñarnos la palabra al eximio Menéndez y Pelayo para que robustezca con su autoridad nuestros humildes asertos. En las Alveceñas preliminares a su segunda edición de la *Historia de los heterodoxos españoles*, al hablar de nuestros modernos eruditos, se expresa de esta manera: «Al frente de ellos hay que colocar, hasta por orden cronológico, al Padre Fita, cuyo nombre es legión, conocido como insigne epigrafista desde 1866 en que ilustró las inscripciones del ara de Diana en León; como investigador de las memorias de la Edad Media desde 1872, en que apareció su bello libro *Los Reyes de Aragón y la Seu de Girona*. Desde aquella fecha, y sobre todo después de su ingreso en la Academia de la Historia (1879), la actividad del docto jesuita ha llegado a términos apenas creíbles. El *Boletín* de la Corporación le debe gran parte de su contenido, y, prescindiendo de sus notorios méritos como arqueólogo, es, sin disputa, el español de nuestros días que ha publicado mayor número de documentos de la Edad Media, enlazados con nuestra historia canónica y litúrgica y con la vida exterior e interior de nuestras Iglesias. En esta parte, su esfuerzo no

ha tenido igual después de la *España Sagrada*. Y lo que Menéndez dice del período medio eval, con facilidad podríamos extenderlo y comprobarlo en cuanto a los períodos ibérico-celta, fenicio, cartaginés y romano, singularmente a este último, acerca del cual apenas hay número del citado *Boletín* en que no publique algo nuevo, curioso y de reconocida valía.

Razón sobrada tuvieron, pues, los Académicos de la Historia para elegirle su Director interino cuando la muerte del Sr. Saavedra, para elevar—en 13 de Diciembre último—a efectivo tan honroso nombramiento, y para insistir otra vez ante el Monarca a fin de que le otorgara la Gran Cruz de Alfonso XII, cuyas insignias ostentaban los mismos peticionarios. Al honrar así al R. P. Fita, se han honrado a sí propios y han dado elocuente lección a quienes, aparentando olvidarse de lo que está a vista de todos, hablan todavía del atraso de España y de la ignorancia de las Ordenes Religiosas. Como no hubiera más ejemplar que el P. Fita, nuestra Nación y la Compañía de Jesús quedarían perfectamente vengadas de tales insipientes defraudaciones, hijos del absoluto desconocimiento de la realidad y de la más elemental de las injusticias.

Madrid

La expedición Scott

(De nuestra colaboración)

Reconocemos que los intrépidos exploradores han tenido un bello morir, han muerto por la ciencia, por acrecentar el caudal de los conocimientos y satisfacer las legítimas curiosidades del hombre. Aunque se supusiera que la empresa fue aconsejada y acometida sin aquellas nobles y generosas finalidades, buscando sólo la fama individual, siempre sería meritorio, siempre denunciaría la posesión de espíritus elevados que ansían sobrevivirse conquistando puesto en la historia, el hecho de que un puñado de hombres, en estos tiempos de positivismo, se lancen a la exploración de regiones ignoradas, arriesgando la hacienda y la vida.

Reconocemos y proclamamos esos méritos, no superiores, sino inferiores, dados los adelantos de la época, a los contraídos por nuestros marinos y exploradores de los siglos XV, XVI y XVII, que tanto dilataron los horizontes y multiplicaron las glorias de la Patria, y tantos caminos abrieron a la marcha de la civilización universal. Mas los que se hacen lenguas de la empresa de Scott y sus compañeros, no olviden que todos los días, silenciosamente, ignoradamente, Dios y los hombres son testigos de heroicas hazañas superiores a las de aquéllos, con finalidades más altas que las perseguidas por aquéllos, realizadas, no sólo en las lejanas selvas, sino en los centros mismos de la civilización, por seres abnegados que parecen han tocado el suyo en el Sacratísimo Corazón de Cristo; seres que exploran almas más íntimas que los témpanos de hielo del Polo en hospitales, en leproserías, en todas las moradas del infortunio y del dolor y que hallan en ellas muchas veces la muerte, sin que su vida de sacrificio y su acabamiento glorioso encuentren, en sí mismos o en los hermanos que perpetúan sus virtudes, sino la hiel del desueto, de la injuria y de la calumnia más soeces.

No otros nos descubrimos ante la

ciencia; pero doblamos la rodilla ante la santidad. Bello es morir explorando el Polo. Sublime es caer, si ello puede llamarse caída, con la vista en el cielo, explorando y salvando las almas...

Miguel Peñaflor

Pluma de mujer

La ley del piporo

(De nuestra colaboración)

Por aquello, sin duda, de que los extremos se tocan, el culto que de la otra mitad del género humano recibe en España la mujer llega a convertirse en algunos casos, muy pocos por fortuna, en falta de respeto. De aquí se origina la ley, no nueva, sino resucitada, contra el piporo; la cual, dicho sea de paso, será muy difícil que arraigue en tierra española, especialmente en Andalucía y en Madrid; como que ya, volviendo la oración por pasiva, no la llaman «contra», sino del piporo, que equivale a constituir en ley la costumbre de requerir.

Y no me propongo yo ahora defender esta costumbre con todas sus consecuencias y «ramificaciones», pero no me atrevo a condenarla: es incómoda para las mujeres hermosas y resbaladiza para los hombres ordinarios; mas, a fuer de española, tiene la noble estirpe de la galantería y la generosa humildad del homenaje; parece un penacho airoso de la admiración que la mujer produce, un sonoro repique de las alabanzas que inspira; tiene dulzura y color, aire nacional y bizarría caballerescas; es una cosa alegre, un eco romántico, una sensación artística, una costumbre en fin, que ha merecido definirse con la galana frase de «echar flores»...

¿Y hay otras de nombres tan feas que no se acababan nunca?... ¿Por qué se ha de acabar éstas?

¡Tanto afán por perder los hábitos propios y vesicinos los ajenos, que ni nos sirven, ni nos favorecen, ni nos benefician; ¡tanto ir a Inglaterra y a Francia a buscar modas y perfiles, para luego advertir que son peores que los nuestros en clase y en resultados!

Cualquiera española que viaje por el Extranjero con la independencia feliz que se siente desconocido y libre, señor de sus horas, extraño a las curiosidades y ajeno al interés de los demás; cualquiera española indultada del piporo y del suspiro callejero alende la frontera... acaba por añorar la solicitud del compatriota que entre «flores» y un par de actitudes patéticas, la ofrece un asiento en el tranvía, el mejor sitio en un salón, el banco en la iglesia, el paso en la calle, la vez en la taquilla, el paraguas si llueve, la defensa y el auxilio si fuera necesario.

Porque aquellos extremos que se tocan en la devoción un tanto «exclusiva» consagrada a la mujer en nuestro país, se tocan también en el respeto «oficial» que fuera de España se le tributa y que, a las veces, queda trocado en un deslign humillante, en una indiferencia desprovista de todo sentimiento cortés y deferente.

En el más diplomático de los pueblos, en la capital de Francia, famosa por sus finuras y por sus reverencias, ¡ya puede una dama esperar que el sexo le conceda alguna distinción en los tumultos de la vida pública! Segura está de no obtener jamás una favor entre los desconocidos, y aun de verse obligada a ceder de su derecho en la mayoría de los casos.

Hace poco me contaba una intrépida exploradora de París como estuvo más de dos horas queriendo montar en el Merropolitano, que pasa por las estaciones cada treinta minutos; los viajeros franceses la empujaban arrolladores y presurosos sin dejarla subir; hasta a codazos rudos contra ella defendían aquellos finisimos señores su propósito de embarcar los primeros. Y cuando casi llorosa, sin esperanzas de lograrlo, intentó la viajera una vez más subir al tren, sintiéndose de pronto auxiliada

por una mane providente, y alguien, con brios y denuedo, la hacía lugar, mientras al oído le susurraba una voz varonil:

—¡Arriba, buena moza!—Era un español.

—¡Bendito sea el piporo y quien lo trujo!—hubo de exclamar la muchacha en castellano viejo, allí donde nadie le dijera: «buenos ojos tienes», a pesar de tenerlos muy bonitos y rasos de lágrimas...

Sólo desde lejos, aforantes de la patria y arrependidos de nuestras injusticias, confesamos los españoles que en todas las medallas hay un reverso, y que, en el relicario insignie de las nuestras, no tenemos nada que esconder avergonzados ni que enviciar pesarnos a las demás naciones.

Concha Espina de Serna
Madrid, Febrero de 1913.

La Grande Obra

Los periódicos neutros

(De nuestra colaboración)

Copiemos del último número de *El Iris* de París:

«Pues quedamos en una porción de cosas que no admiten ninguna duda, después de las explícitas, reiteradas y terminante declaraciones de Roma...

«Pues quedamos en que el criterio del Sumo Pontífice es abiertamente contrario a que los católicos, sacerdotes o laicos, religiosos o seculares, lean o suscriban a periódicos que no sean netamente católicos, y esto aunque salga por ahí cualquier López o Pérez con sotana o sin ella, que se empeñe en opinar lo contrario.

«Pues quedamos en que no basta, para que un periódico sea netamente católico, el que traiga informaciones de Roma, aunque las firme un Fraanchi o un Tedeschi, ni basta que sus propietarios, editores o escritores sean personas católicas y de sana y pura intención. Los textos de Roma están a raras.

«Pues quedamos en que, según expresa declaración de la Santa Sede, el concepto genuino y la divisa única del verdadero periódico católico es el conformarse en todo y por todo estrictamente a las normas y direcciones pontificias, y el que a ellas no se conforme ni es ni puede llamarse periódico católico, ni debe por tanto leerlo ni suscribirse a él los católicos.

«Pues quedamos en que, conforme a esta norma y según expresa declaración pontificia, deben contarse entre los periódicos falsamente católicos:

a) Los que no dan abiertamente carta por la Religión y los derechos de la Iglesia.

b) Los que promiscuan las informaciones de cosas eclesiásticas con alabanzas y ponderaciones de libros, personas y empresas perniciosas a la Religión.

c) Los que no defienden la libertad e independencia de la Iglesia ni se conducen de la guerra que se le hace.

«Pues quedamos en que, después de leer los textos pontificios a que hemos hecho referencia, no pueden tener fuerza alguna las excusas de ciertos católicos bobalicones que se empeñan en saber más que el Papa o en cohonestar lo que el Papa prohíbe».

Coqueluche, tos ferina o convulsiva

Se combate eficazmente, mediante el *Sarabé calmante Sureda* a base de *Dianina*, cuyos efectos son más rápidos, energéticos y durables, que los de cuantos preparados se han usado.

Elaboración y venta.—Farmacia de J. Sureda.
Brossa, 9, Palma

La unión de los eslavos

Al rápido surgimiento de los eslavos en los Estados Balcánicos, no podían permanecer insensibles los eslavos de Polonia. La demostración de la fuerza activa acumulada en el alma de las razas oprimidas, tocaba directamente al generoso país, desmembrado hace más de un siglo. Este invierno ha sido para los polacos período de meditación vibrante y de intensa emoción.

Está lleno de grandeza el esfuerzo de este pueblo. Dividido en tres trozos por el rigor de la Historia, tiene el derecho de mostrarse fiero en su desarrollo material y moral. En 1863, Varsovia tenía 200 mil habitantes; hoy cuenta un millón. Lodz, en el mismo año, 20,000; hoy 40 mil. El pueblo polaco es el más prolífico de Europa, y suma en la actualidad 25 millones y pronto en la escala presente, sumará cuarenta. Ciega será la política que desentende los hechos sociales, económicos y morales de esta raza.

Francia, la ha mirado siempre con simpatía. Aliada con Rusia, desea que llegue un día en que su amistad con el imperio de los Czares forme una trinidad y un único objeto con Polonia. Qué sentimiento de solidaridad no habrá experimentado la raza eslava en los pocos meses de su reciente victoria con los otomanos! No parece ahora más probable esa unión? ¿Quién osaría decir que la guerra en los Balcanes no ha precisado para los eslavos, para todos los eslavos del mundo, una inteligencia mutua, un ideal unitario, para la defensa del porvenir?

Ciertamente que Rusia respecto a Polonia basa sus relaciones en el más doloroso de los conflictos; Rusia le arrebató su territorio más importante; pero hoy esa retención no es irreducible; la conserva por necesidad y ha formado con el poise polaco hábitos de dominio. Reconoce que su autoridad es nominal y que un cambio de sistema podría hacerla desaparecer en seguida. Basta recordar los últimos meses del ministerio Stolypine para cerciorarse de que hay muchos dictámenes distintos sobre el sistema que debe emplear. ¿Quién sabe si Rusia, en la espontaneidad de sus decisiones, no estimará un día que conviene devolver a Polonia una vida más dulce que la que padece en Alemania o en Austria, favoreciendo a su hermana eslava!

Argos

El Clero humilde y el Obispo de Jaca

En el recibí de la mesanuita próxima los humildes miembros del Clero cuyos haberes no sean superiores a mil pesetas, gozarán del beneficio que para ellos ha conseguido el Estado el incansable e insigne Obispo de Jaca. El enorme desecreto que dichas angustias venían sufriendo, a título de donativo, se igualará con el escaso que grava las pagas de los empleados civiles en activo.

El Clero humilde, agradecido al ilustre Prelado por estas gestiones, le preparaba un homenaje, al que el Obispo de Jaca acaba de renunciar, escribiendo, entre otras cosas, lo siguiente, en una carta dirigida a la Prensa.

«Lo que se concede ahora, muy poco represente, comparado con lo que desde que fui por primera vez elegido senador en todas las discusiones de los presupuestos de Gracia y Justicia voy pidiendo. Era obra de estricta justicia, reconocida así por el gobierno, el cual lo mismo sin petición mía la hubiera llevado a cabo. Y rehusando yo constantemente los homenajes que han ofrecido otras clases por las que me he interesado, menos lo había de aceptar de una clase a la que, porpert,

neer a ella y ser por ella elegido senador, estoy obligado a desautar en el Parlamento».

La cuestión de Oriente

Parece irse acercando al final la lucha armada entre los Estados Balcánicos aliados y Turquía, con resultados desastrosos para el Imperio turco que no quiere morir. Su resistencia y la reanudación de hostilidades no le habrán servido para nada más que para empeorar su situación. Al volverse a entablar las negociaciones de paz se encontrarán los representantes de Turquía en muy pobres condiciones que los de la fracasada conferencia de Londres.

Las exigencias de los una vez más vencedores serán forzosamente mayores, las razones, temores y consideraciones para atenuarlas habrán disminuido y la fuerza moral de los turcos para resistirlas será menor.

Parece, pues, que Turquía va a entrar en el fin de lo último, y no fue nunca mejor aplicada que a ella esa frase hebraica. Sólo cabe añadirle un concepto: el de que ya era hora.

Parece probable que el desenlace de ese drama militar a que hemos asistido será diferente de lo que se había supuesto. El Estado Mayor búlgaro acaba de dar nueva prueba de su excelente preparación para la guerra, de su certero y rápido golpe de vista y de su flexibilidad en la acción para cambiar sus planes.

Todo el mundo creía en Europa y en Turquía que Bulgaria haría un esfuerzo supremo para apoderarse de Andrinópolis, aunque su posesión le costase millares de vidas y que después de la escena final tendría lugar en Tchataldja, esa última línea que defiende a Constantinopla y donde los turcos han aglomerado todos los elementos de guerra que les quedaban y los que han adquirido durante el último armisticio, elementos que por esa acumulación han hecho verdaderamente formidable la citada última línea defensiva.

Es ya casi seguro que nada de eso ocurrirá.

Continuará el sitio de Andrinópolis, pero sin intentar los búlgaros su posesión directa, y habrá tal vez en Tchataldja algunas escaramuzas que no tendrán consecuencias; pero, como habrán podido observar aquellos lectores que hayan seguido los acontecimientos en nuestro servicio telegráfico, el esfuerzo de los búlgaros ha cambiado repentinamente de orientación y se dirige ahora a Gallipoli, plaza fuerte que da su nombre a la diminuta península cerrada al Norte por el istmo de Buriay y que domina completamente los Dardanelos.

Los turcos han montado a lo largo de Gallipoli numerosas baterías y fuertes provistos de grandes cañones alemanes Krupp, debido a que durante la guerra italo turca se temía en Constantinopla que la escuadra italiana tratase de torzar el estrecho de los Dardanelos y entrase en ella.

Pero por ese mismo motivo, todas esas defensas están dirigidas hacia el Sur, hacia el mar, en previsión de un ataque italiano, y ahora ocurre que los búlgaros llegan por tierra, por el Norte, y, por tanto, las defensas establecidas por Turquía no le sirven de nada.

Los turcos han elevado estos días, de prisas y corriendo algunos fuertes, trincheras y baterías en el istmo de Buriay, pero que no hacen esa línea defensiva inexpugnable, ni muchísimo menos.

Si el ejército búlgaro se apodera de Gallipoli, cosa mucho más fácil que apoderarse de Andrinópolis o que forzar la línea preparada de Tchataldja, será dueño completamente de los Dardanelos, que quedaría abierto a la escuadra griega, que pronto se presentaría frente a Constantinopla y metería sus proyectiles en la ciudad y en el palacio mismo del sultán.

Quizá el Estado Mayor búlgaro preparaba y tenía en cartera ese golpe inesperado desde el principio de la guerra; pero en ese caso ha tenido la habilidad de tenerlo en el más absoluto secreto, contando, además, con la estúpida imprevisión del alto mando militar turco y del Gobierno o Gobiernos de Constantinopla, imprevisión en que, por lo visto, tenía razón de confiar el Estado Mayor búlgaro.

Todo indica, pues, que la guerra turco-balcánica se acerca a su última fase, pero no hay que olvidar que esa última fase de la guerra será la primera del verdadero planteamiento de la cuestión de Oriente, que no puede ponerse sobre el tapete hasta que las negociaciones de paz entre los combatientes estén, por una u otra causa, sobre terreno firme y sin temores de una nueva ruptura.

Por eso en Londres, la reunión de embajadores de las grandes potencias para tratar de la cuestión territorial no llegó a celebrarse, puesto que tenía que ser posterior al acuerdo de los representantes turcos con los de los Estados Balcánicos.

Y entonces es cuando empezará el peligro para toda Europa sin excepción.

Como desde el principio hemos dicho, hay una incógnita que sigue sin despejarse en este problema: la actitud de Rumania y de alguien que está detrás de ella.

El peligro se agrava por la aproximación de la primavera; pero tampoco hay que extremar el pesimismo, pues, en primer término, el interés real y supremo de Bulgaria y Rumania está en entenderse, y en segundo Europa hará lo posible y lo imposible porque la paz se conserve por ambas partes.

De todas suertes, no parece haber ya remedio ni salvación para Turquía, que, respecto a recursos económicos, se halla en el último extremo, sin que, y es natural que así ocurra, encuentre en Europa quien le preste un céntimo, a pesar de sus grandes esfuerzos para procurarse fondos.

Hagamos, por tanto, votos para que pronto pueda celebrarse el santo sacrificio de la Misa en la profana catedral de Santa Sofía, que sería la mejor, la más expresiva y las más brillante y conmovedora de las próximas fiestas Constantinianas que en todo el mundo han de celebrarse próximamente.

(De El Siglo Futuro)

la guerra; pero en ese caso ha tenido la habilidad de tenerlo en el más absoluto secreto, contando, además, con la estúpida imprevisión del alto mando militar turco y del Gobierno o Gobiernos de Constantinopla, imprevisión en que, por lo visto, tenía razón de confiar el Estado Mayor búlgaro.

Todo indica, pues, que la guerra turco-balcánica se acerca a su última fase, pero no hay que olvidar que esa última fase de la guerra será la primera del verdadero planteamiento de la cuestión de Oriente, que no puede ponerse sobre el tapete hasta que las negociaciones de paz entre los combatientes estén, por una u otra causa, sobre terreno firme y sin temores de una nueva ruptura.

Por eso en Londres, la reunión de embajadores de las grandes potencias para tratar de la cuestión territorial no llegó a celebrarse, puesto que tenía que ser posterior al acuerdo de los representantes turcos con los de los Estados Balcánicos.

Y entonces es cuando empezará el peligro para toda Europa sin excepción.

Como desde el principio hemos dicho, hay una incógnita que sigue sin despejarse en este problema: la actitud de Rumania y de alguien que está detrás de ella.

El peligro se agrava por la aproximación de la primavera; pero tampoco hay que extremar el pesimismo, pues, en primer término, el interés real y supremo de Bulgaria y Rumania está en entenderse, y en segundo Europa hará lo posible y lo imposible porque la paz se conserve por ambas partes.

De todas suertes, no parece haber ya remedio ni salvación para Turquía, que, respecto a recursos económicos, se halla en el último extremo, sin que, y es natural que así ocurra, encuentre en Europa quien le preste un céntimo, a pesar de sus grandes esfuerzos para procurarse fondos.

Hagamos, por tanto, votos para que pronto pueda celebrarse el santo sacrificio de la Misa en la profana catedral de Santa Sofía, que sería la mejor, la más expresiva y las más brillante y conmovedora de las próximas fiestas Constantinianas que en todo el mundo han de celebrarse próximamente.

(De El Siglo Futuro)

Como desde el principio hemos dicho, hay una incógnita que sigue sin despejarse en este problema: la actitud de Rumania y de alguien que está detrás de ella.

El peligro se agrava por la aproximación de la primavera; pero tampoco hay que extremar el pesimismo, pues, en primer término, el interés real y supremo de Bulgaria y Rumania está en entenderse, y en segundo Europa hará lo posible y lo imposible porque la paz se conserve por ambas partes.

De todas suertes, no parece haber ya remedio ni salvación para Turquía, que, respecto a recursos económicos, se halla en el último extremo, sin que, y es natural que así ocurra, encuentre en Europa quien le preste un céntimo, a pesar de sus grandes esfuerzos para procurarse fondos.

Hagamos, por tanto, votos para que pronto pueda celebrarse el santo sacrificio de la Misa en la profana catedral de Santa Sofía, que sería la mejor, la más expresiva y las más brillante y conmovedora de las próximas fiestas Constantinianas que en todo el mundo han de celebrarse próximamente.

(De El Siglo Futuro)

Ayuntamiento de Palma

Se recuerda a los Señores propietarios de terrenos de la zona de Ensañete, que el nuevo plazo de presentación de proposiciones de venta de dos solares de 350 metros cuadrados de extensión, termina el día 19 de los corrientes, según anuncio publicado en el Boletín Oficial número 7191.

Las proposiciones de venta se presentarán en la Secretaría de este Excmo. Ayuntamiento, hasta la una de la tarde de dicho día.—El Alcalde, Antonio Pujol. For. A. del A.—El Secretario accidental, Antonio Pujol.

CRÉDITO BALEAR

A los efectos del artículo 28 de los Estatutos porque se riga esta sociedad, la Junta de Gobierno de la misma convoca a la General para celebrar en sus oficinas el correspondiente sesión el día dos de próximo Marzo a las 12 del día.

La lista de los accionistas se halla de manifiesto en la Secretaría de la misma Sociedad.

En la misma Secretaría se facilitará el papelote de asistencia a la Junta hasta las 2 de la tarde del día inmediato anterior al de la sesión mencionada; admitiéndose hasta la misma hora las cartas de representación autorizadas por el artículo 30 de dichos estatutos.

Palma 13 de Febrero de 1913.—El Presidente, Pedro Antonio Serra.—P. A. de la J. de G.—Bartolomé Ordinas, Secretario.

Biblioteca de CORREO DE MALLORCA 29

La Millona

(Continuación)

el todo Madrid, que ustedes conocen como yo.

—Como que casi todos sus parientes nuestros—dijeron las tres Carceas a la vez; y, enmudeciendo las dos menores, un sí es, no es, avergonzadas de la unidad de criterio e identidad de expresión que habían coincidido en la mentira, dejaron el negocio en manos de doña Urraca, quien, queriendo hacer ostentación de sus amistades y parentescos, preguntó al Arquedilgo:

—¿Y Paulina Bolaños? (1) ¿Sigue tan aficionada a la música?

—Como que, además de los conciertos religiosos que da en su casa, tiene formado un coro de toda la *big-life*, con el nombre de Santa Cecilia, para cantar en las Iglesias.

—¿Y quién son las del coro?—Preguntó doña Urraca, que nunca anduvo muy fuerte en sintaxis.

—Pues... a ver si me acuerdo. Verá usted:

ted. Las dos de Sotomayor (1); otras dos de Mequeiras:

—El Fresia y Cenaida.

—Otras dos de Acapulco; Isabelita Madroñ;

—¿Hija quizás de la Condesa de Madroñ?

—Sí; la nieta de Grijalba, el jefe de Palacio de la Reina Isabel. Y Lili Le Motheux... Niñi la de Castellana y su hermana Mercedes, y Elenita Arcos, la de Vera...

—¿Pues conoce usted en Madrid casi tanta gente conocida como nosotros?

—¿Y nada más que señoras hay en el coro?—preguntó la Alcaldesa.

—Cabal y precisamente anda Paulina un poco tiesa conmigo, porque no me he ofrecido a tocar el violín, como Gustavo Ruiz y Manrique de Lara; porque, ni yo tengo tanto tiempo como ellos, ni, la verdad sea dicha; me gustan esas cosas fuera de los salones. A bien que no ha tirado pocas indirectas Eugenio Urrandiuraga...

—¿Tu maestro de piano—dijo doña Urraca a Dulce, que lo había aprendido en la Hondonada.

Pero eran así.

—¿Quizás con la que nosotros tendremos más confianza e intimidad—prosiguió la Caroca magna—será con Pilar Fernán-Núñez. ¿Qué balleis los que se han dado en aquella casa! La que ahora creo que los da con frecuencia es la otra Pilar; Pilar Laris (1). ¡Irá usted por allí!

—Sí, señoras; soy de sus íntimos, y no dejo de ir a ninguno. Pues, para que vea gustad. Mas que esos grandes balleis, me gustan a mí sus tertulias.

—¿Quién va ahora?

—Pues María Navamorcuende (2), Concha Laguna (3), Soledad Agrela (4), Isidra Quesada (5), María O'Donnell... (6), María Vinals (7), Carmen Montarco (8), la Donadío (9), Mercedes Coquilla (10), la Pardo (11), Julia Javajquinto (12), Rosalinda (13),...

(1) Excmo. señora Marquesa de Squiliche.
(2) Excmo. señora Marquesa de Navamorcuende.
(3) Excmo. señora Marquesa de la Laguna.
(4) Excmo. señora Condesa de Vilana.
(5) Excmo. señora Condesa de Aguilar de Hiedra.
(6) Excmo. señora Duquesa de Tetuán.
(7) Excmo. señora Marquesa de Ayerbe.
(8) Excmo. señora Condesa de Montarco.
(9) Excmo. señora Marquesa de Donadío.
(10) Excmo. señora Marquesa de la Coquilla.
(11) Excmo. señora Condesa de Pardo Bazán.
(12) Excmo. señora Duquesa de Osado.

sario Gurtubay (1), Amelia Laiglesia, y que se yo cuántas más; y mientras ellas charlan o juegan al trellido, nosotros la gente joven, o sean Milagrito Navamorcuende (2); Gloria (3), Mencia (4) y Blanca Laguna (5); Isabel, Carolina y Luisa Aguilar de Iostrellas (6); las de Romero; Antonita Montegudo; Lola Vilana; Isabel Silva; Angelita Landeche; las Gidelbegas; las Vázquez Queipo; las Vía-Manuel, las de Esteban Collantes, Lolita Cómiz, Carmencita Fontanar, Jesús Camposgado; Tilly (7); Pepe (8) Javier (9) y Marcelino Granada (10), Luisito Montemar (11), Javier Abumada, Juanito Gurtubay, Pepe Hoyos y hasta Tamames (12), armamos cada zambra, que canta el credo.

—¡Nal! ¡La guía oficial de Madrid!—dijo el mordaz del Notario, de modo que

(1) Excmo. señora Duquesa de Alaga.
(2) Excmo. señora Marquesa de San Román.
(3) Excmo. señora Condesa de Requena.
(4) Excmo. señora Marquesa de Viana.
(5) Excmo. señora Marquesa de Tenorio.
(6) Hijas del Excmo. señor Conde de Villalba.
(7) Excmo. señor Conde de Heredia Spinoza.
(8) Excmo. señor Duque de Luza.
(9) Excmo. señor Conde del Real.
(10) Excmo. señor Marqués de Narro.
(11) Excmo. señor Duque de Montemar.
(12) Excmo. señor Duque de Tamames.

fue un milagro que no lo oyeran los diálogantes.

—Trini Iturbe (1)—prosiguió doña Urraca, para dar cuerda a la charla del forastero—seguirá con sus afecciones artísticas como siempre... ¿no es verdad? Con sus balleis de trajes...

—Y con sus cuadros vivos—respondió Jammy.—¿Se enterarían ustedes de los últimos, que...

—Sí; los que dirigió Moreno Carbonero.

—¡Si vieran ustedes qué bien resultaron!

—El Abanico Japonés, fué una delicia.

—¡Calle usted! Como la Merienda de Goya, ninguno.

—A nosotros nos mandó las fotografías—añadió doña Urraca, con el aplomo de un diácono que dice que Jesucristo es Hijo de Dios—por cierto que...

Y se quedó callada de repente, como no pocas veces las que improvisaba.

—¿Ángela Medinaceli (2)—añadió Dulce para sacar del atolladero a su angustia hermana—con sus literatos y sus artistas? ¿eh? ¡Ah! Conocimos nosotras a los

(1) Ministra de Méjico.
(2) Excmo. señora Duquesa de Denis.

Benlilue. ¡Qué jarrens los que lo hizo Susillo!

—Sí; que son hermosísimos; sobre todo el de la griega arrollada con la patera sobre la nuca, el satirillo saliendo del ánfora, la cabeza de mechero cabrio, las copas, el caramulo, los pánpanos, el tiro y demás atributos de Baco. En la escuadra los tiene. ¡Eso es saber gastar el dinero, Duquesal! le decía yo; no en esas pacoñillas de bazar, que...

—La que era muy amiga de mamá es Dolores Bailén (1)... ¡Da todavía sus comedias diplomáticas! Porque antes iban el Nuncio, el Obispo de Madrid—Acaá, Weijer, Romero, Tetuán (2) Pope Acañes (3), creo que también C rraibo (4), Vega Armijo (5), Veraguas... (6), cuando no se descolgaba el Gabinete entero.

—En la última estuvo yo, por cierto casualmente. Y lo que yo le decía cuando íbamos para el comedor: mira Lili, que a mí no me gusta comer por casualidad su ninguna parte; ¡que yo no he quedado

(1) Excmo. señora Duquesa Viuda de Bailén.
(2) Excmo. señor Duque de Tetuán.
(3) Excmo. señor Duque de Seoán.
(4) Excmo. señor Marqués de Cerralbo.
(5) Excmo. señor Marqués de la Vega de Armijo.
(6) Excmo. señor Duque de Veraguas.

todavía para Caballero Catorce. A bien que se roía poco el Nuncio con lo de comer por casualidad y con lo de Caballero Catorce, que éi no sabía. Hasta al mismo Vatrilla (1) se le contó de la gracia que le hizo.

—Y eso de Caballero Catorce ¿qué es?—preguntó la señora de la casa.

—Pues un camarero que hay en algunos hoteles, irroprobablemente vestido, para sentarse a la mesa en que se reúnen trece comensales, con el fin de, haciendo el número catorce, conjurar el peligro de muerte o desgracia segura, que supone la superstición.

—¿En mi vida he oído otra!

—Con nosotros comieron ese día—prosiguió el madrileño—Marquitos Bailén (2), y Risa Goyeneche (3), precisamente a mí lado cada una de ellas; la Martorell (4), Pilar Zabaia (5), Flora Baroja (6), la Valmediano (7)...

—¿Y a Carolina Nijera (8) hace mucho

(1) Excmo. señor Conde de la Vinaza.
(2) Excmo. señora Duquesa de Bailén.
(3) Excmo. señora Duquesa de Gó.
(4) Excmo. señora Marquesa de Martorell.
(5) Excmo. señora Marquesa de Aguilar de Campóo.
(6) Excmo. señora Marquesa de Baroja.
(7) Excmo. señora Duquesa del Infantado.
(8) Excmo. señora Duquesa de Nijera.

(1) Excmo. señora Marquesa de Bolaños.

(1) Excmo. señor Duque de Sotomayor, Marqués Mayor de SS. MM.

(1) Excmo. señora Duquesa de Alaga.

(1) Ministra de Méjico.

(1) Excmo. señora Duquesa de Denis.

(1) Excmo. señora Duquesa de Denis.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

Desde Madrid

Político

Madrid, 16 (1'00)

Asignación de las alumnas del Magisterio

Una comisión de alumnas de la escuela del Magisterio ha visitado al Ministro de Instrucción pública, señor Muñoz, para pedirle que aclarase el Real decreto referente a la creación de dicho Centro.

Al mismo tiempo, le suplicaron las misionadas que las vacantes que surran en lo sucesivo sean provistas a alumnas de dicha Escuela.

El Ministro prometió complacer a las misionadas en sus peticiones, por considerarla de justicia.

Villanueva y la emigración
El Ministro de Fomento, señor Villanueva, ha hablado con los periodistas respecto a la emigración.

Nos ha asegurado que no existe motivo para la alarma que ha producido en España la emigración.

«Una demostración de lo que llevo a cabo—nos ha añadido—es que de Inglaterra, nación de 32 millones de habitantes, emigran anualmente unas 6000 personas. La emigración en España ofrece la misma proporción. En España, en cambio, no llega a una quinta parte de la proporción que ofrecen aquellas naciones.»

«El Sr. Alba.—La vincula en Madrid.—Humo que perjudica»

El Ministro de la Gobernación, señor Alba, ha sido interrogado por los periodistas.

Nos ha manifestado que el Inspector provincial de Sanidad le había comunicado que en el Hospital se encuentran 41 atacados de viruela.

De éstos hay 12 hombres, 26 mujeres y tres niños.

También nos ha dicho que había aprobado la adopción de ciertas medidas para evitar que el humo de una fábrica próxima al Museo del Prado perjudicase a los cuadros que se guardan en él.

«Combinación diplomática se firmará el lunes.—La de Embajadores, después de las elecciones»

En los Centros oficiales se nos ha asegurado que la acordada combinación diplomática se firmará mañana.

Se nos ha añadido que esta combinación comprenderá varias Legaciones Consulares.

También se nos ha asegurado que había definitivamente acordado que la combinación de Embajadores se firmase después de las próximas elecciones de diputados provinciales.

Madrid, 16 (3'30)

Las Federaciones patronales y el Gobierno.—Visita a Romanones

El jefe del Gobierno, señor Conde de Romanones, recibirá hoy la visita de una comisión de las Federaciones patronales de Madrid, Barcelona, Zaragoza y de otras importantes capitales de provincia, puestas de acuerdo en todas las demás que existen en España, para enterarse de los propósitos que tiene el Gobierno sobre la creación del Ministerio del Trabajo.

Además, procurarán enterarse los misionados de los demás proyectos sociales que abraja el Gobierno.

Madrid, 16 (16'00)

Las noticias.—Subsecretario indispuesto

El Conde de Romanones no ha acudido hoy a su despacho oficial.

En el Ministerio de la Gobernación o ha facilitado noticia alguna.

El Subsecretario de dicho Ministerio hállase indisponible.

La «Gaceta»

La «Gaceta» publica un Real decreto de Instrucción Pública declarando oficial el censo de población de España de 31 de Diciembre de 1910, acordado por la Dirección del Instituto Geográfico y Estadístico.

Publica otro del mismo Ministerio nombrando la Gran Cruz de Alfonso III al Rdo. P. Fidel Fita, S. J.

Otro del Ministerio de Marina condecorando la Gran Cruz del Mérito Naval, con distintivo blanco, al ingeniero inspector de la Armada D. Amrosio Montero.

Y una Real orden del Ministerio de la Gobernación reglamentando el abono de indemnizaciones por pérdida o destrucción de objetos certificados o asegurados por las oficinas de Correos.

Visitas de inspección
El Ministro de Hacienda ha ordenado que se giren visitas de inspección a algunas Delegaciones de Hacienda de provincias.

Madrid, 17 (1'00)

La combinación diplomática.—Parte de ella ya se conoce.—Nombramiento de cónsules

Ya es conocida parte de la combinación diplomática.

Según nuestros informes, ha sido ascendido a Ministro plenipotenciario en Río Janeiro don Manuel García Jover.

Idem residente en Bogotá don Juan Goyeneche.

Se destina a Bruselas al secretario de primera clase señor Marqués de Tuaz.

Se guarda reserva sobre el resto de la combinación porque se esperan aún los placets de los respectivos gobiernos.

Además, han sido nombrados cónsules en París, don Luis Beltrán, y en Rosario de Santa Fe, don Ángel Sánchez Vera.

Guardias civiles a Ceuta

Se han dado órdenes por telegrafo a las comandancias de la Guardia civil montada con objeto de formar un grupo de cuarenta guardias que han de marchar a Ceuta, pues el general Alfau los pide para destinarlos a la vigilancia de la zona comprendida entre Ceuta y Tetuán.

Dicha autoridad cree que con estas fuerzas, unidas a sesenta guardias de infantería, tiene suficientes para atender a dicho servicio.

Para ultimar los detalles referentes a este asunto, ayer conferenciaron largamente el Ministro de la Guerra y el Director de la Benemerita general Aznar.

La revolución en Méjico

Madrid, 16 (1'00)

Un telegrama del Ministro plenipotenciario de España en Méjico.—Lucha encarnada.—Ritmo definitivo.—Situación gravísima

En el Ministerio de Estado se ha recibido un telegrama del Ministro plenipotenciario de España en Méjico, hablando de la revolución existente en aquella República.

Dice el despacho que la lucha entre federales y rebeldes es encarnadísima, sosteniéndose incesante cañoneo.

Las tropas de Madero han intentado hoy, según el telegrama en cuestión, un ataque definitivo a la Ciudadela.

El despacho termina afirmando que la situación en Méjico es gravísima.

Madrid, 16 (3'30)

Los rebeldes siguen cañoneando.—Intentando volar con dinamita los edificios.—Intervención de «La Cruz Roja»

Méjico.—En la tarde de ayer siguieron los rebeldes cañoneando esta capital.

Intentaron volar con dinamita algunas casas.

Antes de realizarlo, los miembros de «La Cruz Roja» suplicaron a los revolucionarios un espacio de tiempo para poder retirar los muertos y heridos.

Terminados estos trabajos, los revolucionarios reanudaron el fuego contra la capital, haciendo volar con dinamita gran número de las casas situadas entre la Ciudadela y el Palacio Presidencial.

Los rebeldes fueron rechazados por los disparos de las ametralladoras, que lanzaban contra ellos las tropas leales.

El vecindario, hambriento

Méjico.—A consecuencia de la revolución, todos los comercios e industrias están paralizadas.

El vecindario, hambriento, está encerrado en sus casas.

Regimiento sublevado.—La rendición

Méjico.—A última hora se ha sublevado el 29 Regimiento de infantería.

Los soldados han asesinado a dos oficiales que quisieron imponerse.

Una batería de las fuerzas leales ha apuntado a los sublevados, quienes se han rendido sin que hubiera habido necesidad de hacer disparo alguno.

Los extranjeros

Méjico.—Los súbditos extranjeros residentes en esta capital se muestran alarmadísimos con motivo de la revolución.

Todos van refugiándose en las respectivas Embajadas.

Rogativas por la paz
Méjico.—En algunas iglesias de

esta capital se están celebrando rogativas para conseguir la paz.

Madero no dimitirá hasta que se lo exija el Senado

Méjico.—Tres Embajadores extranjeros han visitado al Presidente de la República, Sr. Madero.

Le han rogado que cese la efusión de sangre.

El señor Madero ha contestado a los comisionados que no dimitirá hasta que se lo exija el Senado.

El general Díaz luchará hasta morir

Méjico.—Una comisión de Embajadores extranjeros ha visitado también al jefe de los revolucionarios, el general don Félix Díaz.

Los comisionados le suplicaron que desistiera de su propósito de derribar a Madero.

El general Díaz contestó a la comisión de diplomáticos que, lamentándolo, no podía complacerles, «pues yo —les añadió— estoy dispuesto a luchar hasta morir.»

10.000 partidarios de Madero a Méjico?

París.—En la Legación de Méjico en esta capital se nos ha afirmado que en breve llegarán a Méjico diez mil hombres adictos al actual Presidente de la República, señor Madero.

Este ejército de voluntarios, en unión de los leales, sofocará la insurrección.

¿Dimisión de Madero?—¿Nuevo Presidente interino?—La cuestión no está solucionada

Nueva York.—Las últimas noticias de Méjico recibidas en esta capital dicen que el señor Madero ha presentado la dimisión del cargo de Presidente de la República.

Añaden que, para sustituirle, ha sido nombrado Presidente interino el señor Delabarra, quien ocupaba el cargo de Gobernador del distrito federal.

Óese que este cambio no solucionará la cuestión.

Realto definitivo a la Ciudadela Méjico.—Los federales se preparan para dar el asalto definitivo a la Ciudadela, que es donde los insurrectos tienen instalado su cuartel general.

El Gobierno ha recibido refuerzos

París.—En la Legación de Méjico en esta capital se ha recibido un cablegrama comunicando que el Gobierno ha recibido refuerzos de Guastanaco.

Éstos se han unido a los federales.

El último cañoneo

Méjico.—El cañoneo de hoy ha sido menos violento que los anteriores.

Sin embargo, el número de muertos y heridos es bastante elevado.

Los ejércitos combatientes

Méjico.—El señor Madero cuenta ahora con más de 20.000 hombres.

El general Díaz, en cambio, sólo combate con 3.000.

Madrid, 15 (16'00)

Último esfuerzo de Madero, sin resultado.—Se decide a dimitir.—Delabarra se encarga de la presidencia de la República

Méjico.—Después del último esfuerzo para desalojar del Arsenal las urzas rebeldes, sin conseguirlo, dimitió el Presidente, general Madero, a presentar la dimisión.

Con la aquiescencia de Félix Díaz se ha encargado de la presidencia de la República D. Francisco Delabarra, quien se dirigió en coche al Senado, arengando a la multitud que ocupaba las calles y asegurando que el orden se restablecerá enseguida.

Díase de ello, porque Félix Díaz no se resignará a renunciar el cargo de Presidente.

Madrid, 17 (1'00)

La dimisión del Presidente Madero tercer presidente

Méjico.—El Presidente Madero ha entregado la dimisión de su cargo al Parlamento.

Nada se dice de la dimisión de Madero

Nueva York.—Los despachados recibidos de Méjico nada dicen de la dimisión del general Madero.

Créese que los acontecimientos le obligarán a dimitir.

La azucarera Madrileña

Madrid, 16 (1'00)

¿Se ha declarado en quiebra?

Esta pasada tarde ha circulado en el Banco de España y en los demás Círculos financieros de esta Corte el rumor de que se ha declarado en quiebra, con gran pasivo, la Compañía titulada «La Azucarera Madrileña».

Esta tiene importantes explotaciones agrícolas.

Madrid, 16 (3'30)

«La Azucarera Madrileña, ha suspendido los pagos.—Los capitales no peligran»

Por desavenencias entre el presidente, señor García San Miguel, y los restantes Consejeros, acerca del funcionamiento social, la Sociedad «La Azucarera Madrileña» ha suspendido los pagos.

Se ha adoptado esta resolución con el fin de conjurar los peligros de que desapareciera la Sociedad.

Parece que no peligran los capitales que están depositados en la Compañía.

La guerra en los Balcanes

Madrid, 16 (3'30)

Consejo del Gran Visir al Sultán

Constantinopla.—El Gran Visir ha aconsejado al Sultán que vaya a Tehtajda para alentar a las tropas defensoras.

Batalla inminente

Constantinopla.—Considérase inminente una batalla en la península de Galipoli, donde hay más de 100.000 soldados reconcentrados.

En la costa hállase, además, la flota turca.

Madrid, 17 (16'00)

Gran combate.—Avance de los búlgaros

Constantinopla.—Desde esta mañana se está librando un gran combate, ignorándose donde.

En Andrinópolis, los búlgaros han avanzado, intentando colocar sus trincheras a un kilómetro y medio más cerca de la plaza. Los turcos les hicieron retroceder.

Preparativos para el asalto final de Andrinópolis.—En la plaza sólo hay viveres para cinco días

Viena.—Sábase que los búlgaros siguen los ataques preparatorios del asalto final de Andrinópolis.

Han interceptado un telegrama de Inki Pachá anunciando al Gobierno otomano que en la plaza de Andrinópolis sólo hay viveres para cinco días.

Una bomba en París

Madrid, 16 (3'30)

En la calle de Lafayette.—Heridos y contusos.—Desperdicios en los edificios.—Una venganza?

París.—Esta pasada tarde ha explotado una bomba en la calle de Lafayette, cerca del establecimiento de armas que fué robado por la cuadrilla de Bonnot y Garnier para proveerse de armas.

Al llegar los gendarmes al lugar del suceso encontraron al dueño del establecimiento herido.

Además, fueron recogidas en el lugar del hecho cinco personas gravemente heridas, muchos otros heridos leves y numerosos contusos.

Los edificios próximos sufrieron desperfectos.

No ha sido detenido nadie.

Supónese que se trata de una venganza tomada por los cómplices de la cuadrilla de Bonnot y Garnier y de un aviso que dan los mismos a la policía.

De Provincias

Madrid, 16 (1'00)

De Córdoba.—Llegada de Don Albarra.—Muerte de un cabo

Córdoba.—Ha llegado a Montilla el General de la Orden Salesiana, don Albarra.

En la estación le recibieron las autoridades y el pueblo en masa.

También acudió a esperarle la banda de música del pueblo.

En la dehesa de Ribera, donde se halla establecida la Remonta, fué muerto el cabo Manuel García.

Dícese que le asesinó el Sargento.

Se ignoran las causas que pudieron haber inducido a éste a cometer el crimen.

Ha salido de esta población para el lugar del suceso el Coronel jefe de

la Remonta, acompañando de un médico militar.

De Murcia.—Las próximas elecciones.—Pueblo amotinado

Murcia.—Los conservadores y los liberales no han podido llegar a un acuerdo para las próximas elecciones de diputados provinciales.

En su consecuencia, habrá lucha en todos los distritos.

En el pueblo de Caravaca se ha amotinado el pueblo, negándose a pagar los impuestos que gravan las cédulas personales.

Por tal motivo, se han reconcentrado en aquel pueblo fuerzas de la guardia civil.

De El Ferrol.—El acorazado «España»

El Ferrol.—Se han verificado pruebas en la tubería contra incendios que se ha instalado en el acorazado en construcción «España».

La tubería tiene 14 atmósferas.

Las pruebas han dado excelentes resultados.

Se ha colocado a bordo del «España» la caña para el cañón que ha de instalarse en la torre.

Dentro de dos semanas llegarán los cañones de 30 centímetros que han de instalarse, igualmente en el «España».

El buque es visitadísimo por el público.

Madrid, 16 (16'00)

Un toro por las principales calles de Salamanca.—Personas alcanzan heridas.—Vaca escapada

Salamanca.—A última hora de ayer tarde desandó un toro, recorriendo las principales calles de la ciudad y sembrando enorme pánico entre los transeúntes.

Alcanzó al castrero don Luciano Moreno, causándole algunas heridas en la cabeza; también alcanzó a un muchacho de 18 años, produciéndole varias lesiones y erosiones.

Los transeúntes rompieron los cristales y puertas de varios comercios al entrar en ellos precipitadamente en busca de refugio.

También se escapó una vaca, embistiendo a varias personas, sin causarles lesiones de importancia.

Nuevo festejo para la próxima feria de Sevilla

Sevilla.—La comisión municipal de festejos ha acordado celebrar un sugestivo, titulado «La Reina de la Feria».

El Ayuntamiento proclamará «Reina» a una señorita de la aristocracia, que presidirá todos los espectáculos de la feria; vestirá a la andaluza, montando un soberbio caballo, y la acompañarán, también a caballo, muchas chicas vestidas igualmente a la andaluza, concejales y oficiales de caballería y artillería; cerrará el cortejo una sección de soldados.

Del Extranjero

Madrid, 16 (1'00)

De Leipzig.—Muerte de un aviador

Leipzig.—Esta mañana ha caído, de una altura de 800 metros, el aviador Lenk, quien ha resultado muerto.

De Bruselas.—Vuelco de un aeroplano

Bruselas.—El teniente aviador Mr. Sartol salió de esta capital en aeroplano, en compañía de un comandante de artillería, para asistir a la boda de un amigo suyo.

El aparato, al hallarse a gran altura, volcó, resultando ambos gravemente heridos.

La presidencia de Francia

Madrid, 16 (3'30)

El final de la presidencia de Mr. Fallières.—El último Consejo.—Banquete de despedida

París.—En el Eliseo se ha celebrado el último Consejo de Ministros del período presidencial de Mr. Fallières.

El jefe del Gobierno, Mr. Briand, ha expresado a Mr. Fallières el agradecimiento que le guarda el país por la imparcialidad y constancia con que ha cuidado de los intereses nacionales, añadiendo que sus colaboradores guardanle también afectuoso respeto.

Mr. Fallières contestó, emocionado, a Mr. Briand, agradeciendo las frases que éste le había dirigido. Al terminar su discurso, dijo: «Mañana quedaré convertido en un simple ciudadano.»

El próximo martes se celebrará el primer Consejo presidido por el nuevo presidente de la República, Mr. Poincaré.

—Mr. Fallières ha dado, en el Eliseo, un banquete de despedida por cesar en la presidencia de la República.

Han asistido a él su sucesor, Mr. Poincaré y los Ministros.

Noticias varias

Madrid, 16 (1'00)

En el Aeródromo de Cuatro Vientos

Ayer tarde continuaron los vuelos en el Aeródromo de Cuatro Vientos, remontándose todos los pilotos.

En el aparato que pilotaba el aviador Perelló se fué un fotógrafo. El aparato cruzó por encima de Madrid, pasando por la Puerta del Sol.

El público recibió su presencia con delirante ovación.

Madrid, 16 (16'00)

General fallecido

Ha fallecido el general de división, perteneciente a la escala de reserva, don Ramón Novoa.

El difunto tenía ochenta años.

Conferencia del Vizconde de Eza en la Casa del Pueblo de Madrid

El Vizconde de Eza dió anoche una conferencia, en la Casa del Pueblo, sobre la necesidad de que existiera una clase directiva intelectual para la educación de los obreros, a fin de que éstos puedan intervenir en la formación de las leyes sociales.

El Vizconde fué aplaudido.

Renuncia mantenida

Algunos periódicos afirman que el Vizconde de Eza mantiene la renuncia que de su acta hizo cuando la carta del señor Maura.

Añaden que ello obedece a que el Vizconde se retira definitivamente de la política.

Choque en la estación de Segovia.—Heridos

En la Dirección de Seguridad se

ha recibido un telegrama de Segovia comunicando que al entrar en agujas el tren procedente de Irán chocó con una máquina que maniobraba.

Resultaron seis viajeros heridos.

Después de curados por el servicio sanitario de la estación, continuaron el viaje a Madrid, en estado satisfactorio.

Madrid 17 (1'00)

Toros en Madrid.—Dos toreros heridos

En la plaza de toros se ha celebrado una corrida de novillos. Éstos pertenecían a la ganadería de Avellá Baños.

La entrada era bastante aceptable.

Todos los lidiadores vestían de luto por el fallecimiento de «Dominguín».

«Algabeño» estuvo regular en su primer toro y bien en el segundo.

Rusebio Fuentes mal en ambos.

Y «Pastoret», colosal; mató a los dos bichos de una estocada, siendo ovacionado.

El diestro «Cerrajillas» fué cogido por uno de los toros al salir de un pase produciéndose algunas contusiones y erosiones en la región glútea.

El puntillero «Parrando» también recibió una cornada, que le causó una herida de dos centímetros en la pierna izquierda.

Prensa Asociada

Desde Barcelona

Notas catalanas

